



COLEGIO CIENTÍFICO "MONTESSORI" SOLOLÁ

Curso: Filosofía

Trabajo: La Fuerza y el derecho

Docente: Eliezer López Chávez

Estudiante: Miguel Ángel Santos García Velásquez

Ciclo: 2022

La Fuerza y el Derecho

En la sociedad en la que vivimos escuchamos muy seguido la palabra derecho, la cual podemos definir como una serie de normas para hacer respetar a las personas o como también querer hacer la justicia, está la podemos relacionar con la igualdad para todos no importando quien sea, pero existe la fuerza, en la antigüedad las personas poseían una jerarquía según la fuerza del individuo, esta hacía que el más fuerte obtuviera poder y un estatus más alto, mientras que los débiles terminaban por obedecer a los más fuertes, hoy en día esto ha cambiado y por lo tanto también el concepto de fuerza, esta no se refiere a la fuerza física si no que a ese poder que ocupan personas muy importantes o superiores por diversos motivos, pero los más comunes son: la capacidad económica y la influencia que este puede tener en la sociedad, claro que esta fuerza es parte de nuestra naturaleza humana pero a lo largo de los años ha cambiado la forma de aplicarla en la sociedad.

La fuerza es un claro ejemplo de la naturaleza del hombre, aunque esta puede contradecir la forma en la cual se está aplicado los derechos ya que sabemos que por medio de los derechos se quiere imponer la justicia, Aristóteles mencionaba lo siguiente:

“Se piensa que lo justo es lo igual, y así es; pero no para todos, sino para los iguales. Se piensa por el contrario que lo justo es lo desigual, y así es, pero no para todos, sino para los desiguales” (Aristóteles)

Con esto podemos asegurar que la justicia depende mucho de la percepción de las personas, esto suele ocurrir en los grupos de personas dependiendo al estatus que posean y de hecho va de la mano con el tema de la fuerza, ya que para las personas inferiores o iguales como menciona Aristóteles, piden que se aplique la igualdad ante todos no importando el estatus o poder por otro lado, las personas superiores o desiguales piensan que lo justo es que la gente con mayor autoridad tenga derecho a imponer las reglas para los inferiores, pero de cierta forma esto en la actualidad se considera algo normal, casos en donde las personas muy importantes abusan de este poder ¿ Acaso la sociedad está a favor de la fuerza e ignora los derechos?

Debemos tomar en cuenta que los derechos fueron creados por el motivo de que las personas superiores abusaban del poder que poseían.

“Para Platón el derecho es una respuesta humana para combatir contra la fuerza”

Tomemos como ejemplo la conquista de Guatemala esta fue invadida por los españoles que en esta historia actúan como la fuerza natural del hombre, estos abusaron del poder que poseían dejando a los habitantes de Guatemala como servidumbres, en este punto podemos resaltar de nuevo la naturaleza del hombre de siempre querer obtener más poder, todos hemos escuchado algo parecido como **“las cosas no se solucionan a la fuerza”** esto toma un poco más de sentido al momento de volver a analizar lo que significa la fuerza.

Para este punto hemos repasado las malas intenciones que se le ha dado a la fuerza tanto en el pasado como en el presente, pero ¿Qué pasaría si la fuerza no existiera? De alguna manera la fuerza es muy importante para las personas no solo hablando por la fuerza física, el poder es muy importante para tener un orden en la sociedad y de hecho los ejemplos del mal uso de la fuerza en el pasado, estos les permitía un orden para los esclavizados, pero regresando al presente la fuerza la posee el Estado, recordemos que el estado lo conforman el Gobierno, el pueblo y el territorio, este es el encargado de que las leyes sean cumplidas como también los derechos, pero para que el Estado pueda hacer esto necesita el poder.

Aunque claro existe una cantidad de personas que abusan de los derechos para obtener un fin propio, eso sin pensar que los derechos llevan consigo una obligación para estar en una sociedad equilibrada, uno de los tantos casos en donde podemos ver el abuso del derecho en donde personas por estar protestando, pasan el límite haciendo escándalo en la vía pública perjudicando a otras personas a tal punto de que los derechos son ignorados para algunos mientras otros los usan para beneficio propio, esto queda muy claro con la siguiente oración:

“El mal uso del derecho puede ser un arma de manipulación y opresión de los débiles”.

Para concluir los seres humanos necesitamos leyes para poder tener un orden como también justicia, como sociedad necesitamos solidarizarnos con los demás no importando el poder o estatus, ya que si queremos imponer justicia debemos cumplirla también nosotros como pueblo.

Los derechos nos permiten darnos el lujo de que seamos respetados, pero lleva consigo las obligaciones, tener una comunidad equilibrada es lo mejor ya que cada quien puede tomar un papel importante para el desarrollo de la sociedad.

Como sociedad necesitamos seguir cambiando, que personas tanto superiores como inferiores abusen del poder o de los derechos es un problema, pero para que una sociedad mejore necesita problemas para su desarrollo, recordemos que de los errores se aprende.